



えのしろ

よっかいちりつみえきたしょうがっこう
四日市市立三重北小学校

令和2年12月25日発行

学校目標 心豊かにたくましく、ともに学び合う子どもの育成



よいお年をお迎えください。

今年の漢字は「密」。今現在も、新型コロナウイルス感染が全国的に広がっていて、年末年始も自宅で過ごす家庭も多いかと思えます。どうぞ、よいお年をお迎えください。

さて、今学期を振り返ると、運動会をはじめとした学校行事は、リスクを回避しながら進めてまいりました。これも保護者の皆様のご理解・ご協力があったからこそと思っております。本当にありがとうございました。3学期も新型コロナウイルス感染症やインフルエンザ等の状況を見ながら教職員とともに頑張っていきたいと思えます。どうぞよろしくお願ひいたします。

終業式は、教室で話を聴きました。

今日の1限目に終業式を行いました。始業式同様に私は、放送室からメッセージを送る形をとりました。2学期を振り返り、大きな事故や病気になることがなかったことをまず伝えました。そして、トイレのスリッパをさりげなくそろえる子、あいさつを元気にかわす子等いろいろな場面で素敵な姿が見られたことを伝えました。そして、冬休み中には、まず命を守る行動に心がけることその上で「体を鍛えること」「2学期の学びを確実にすること」「お手伝いをするこゝろ」を伝えました。

冬休みの生活について詳しく担任からも指導していただきました。

なお、本日「冬休みの生活のきまり」を配布いたしました。特に「3 安全について」は、小学生の交通事故(11月)事案で、ア)交差点での飛び出しが圧倒的に多いこと イ)ヘルメットをかぶっていないかったという報告にありました。また「4 健康について」(2)新しい生活様式を心がけ、コロナウイルス等の感染防止に努めようという項目を追加いたしました。「保護者の方」は、是非ご理解ご協力をいただきたい項目です。よろしくお願ひいたします。

5年生キオクシアに行ってきました。

17日(木)にキオクシア工場へ社会見学に行ってきました。工場に到着後、会社の概要やフラッシュメモリについてお話を聞き、その後3つのグループに分かれて工場の中を見学しました。見学室から自動化された社内やクリーンルーム内の様子を見たり、手荷物検査場の仕事内容を聞いたり、多くの事を教えていただきました。子どもたちは、メモを一生懸命取る姿や話をしっかりと聞いたり、質問をたくさんしていました。一つでも多くの事を学びたい意欲を感じました。

【子どもたちの感想】

- ・フラッシュメモリがあることで、便利で何もかもが使えるんだなと感じました。それほど世界中で大切なものを作っているのだと思いました。
 - ・関連工場が国内にも海外にもあるなんてものすごく有名な会社だと知りました。もし自分たちが働いたら、フラッシュメモリの記憶量を伸ばし、世界をより豊かにしたい。
 - ・フラッシュメモリにかけている想いがとても素敵だった。あんなに小さいメモリに膨大なデータを取り込めるようになるまで考え、改善して、容量を増やすには何をしたらいいかを考えて、このメモリになるまで改良し続けた努力がすごいと思った。
- 雪が降る寒い日となりましたが、子どもたち一人一人は一生懸命学んでいました。



6年生 プロの音楽家から学びました。

ちょうどベートーベン生誕250年の日にあたる12月16日(水)、四日市市文化振興事業「音楽家のプロから音楽を楽しもう」に6年生が参加しました。ピアノ演奏家2人が来校して演奏を披露していただいたり、音楽遊びをしたり、クイズをしたりしました。はじめに、ベートーヴェン作曲「エリーゼのために」とショパン作曲「ノクターン第20番」を演奏していただきました。子どもたちは、演奏者の美しい音色を静かに聞いていました。音楽遊びでは、ボディパーカッションを通して、リズム遊びを楽しみました。それぞれ違うリズムを打つことでハーモニーを奏でることができました。クイズは、「バッハは、かつらをかぶっている?」「ベートーベンはどうな病気になったか?」といった〇×クイズでした。クイズで終わる予定でしたが、講師の戸谷先生の好きな曲が「旅立ちの日」であることがわかったので、6年生の合唱を聞いていただきました。



6年生 薬物乱用防止教室を行いました。

18日(金)の5時間目に、薬物乱用防止教室がありました。今回は、四日市北警察署の生活安全課から2名の警察官の方々に来ていただき、薬物の種類や危険性について教えていただきました。パワーポイントに写真を映しながら話をさせていただいたこともあって、子どもたちにとって非常に分かりやすく、理解しやすい内容でした。また、クイズにチャレンジをする時間があったり、薬物の誘いを断るロールプレイングを行ったりと、どの子も意欲的に授業に参加できた充実した1時間となりました。



1年生 学びの定着を目指して

1年生が、体育で短縄に挑戦しています。入学したところと比べ随分とたくましくなりました。そして、算数では繰り返しの引き算の定着を目的にカードを使って練習に励んでいます。また、国語科では、カタカナを学んでいます。習得にむけて、予定黒板もカタカナで書かれています。また、「じどう車」「やさしい」等「まとめてよぶことば」について学んでいました。下位語と上位語を理解して物事を整理するときに必要な力です。

1	サンゴ	オボエ	カキ	カタ
2	ココロ	マ	メ	コ
3	ショ	ヤ	シ	ヤ
4	タイ	ク	ナ	ワ
5	ココ	ロ	コ	コ



1月行事予定について

- 8日(金) 始業式 集団下校 11:20学校出発
- 12日(火) 給食開始 平常授業
- 13日(水) 水曜日課5限 14:10完全下校
- 19日(火) 3年生社会見学
- 20日(水) 委員会
- 22日(金) 特別日課 15:00完全下校
- 29日(金) 6年人権フォーラム

縄跳び集会の公開は、中止とします。

縄跳び集会の公開は、コロナ感染拡大を予防するため中止にさせていただきます。

三小 中書写展1/25~2/1、美術展は、1/29~2/5の期間で三小教育発表振興課HPに掲載します。

<https://sanshi-kyouiku-hs.com/>

12月28日~1月4日までは学校閉校日となります。本人・家族がPCR検査を受けることになった場合や濃厚接触者になった場合を含め、大きな病気・大きな事故等ございましたら、教育委員会(059-354-8177)の方にご連絡ください。